



Nombre de alumno:

Ana Gabriela Villafuerte Aguilar

Nombre del profesor:

M.A.S.S. Y M.E.F.C.P. Rocío Guadalupe Aguilar Avendaño

Nombre del trabajo:

Ensayo unidad I Y II

Materia: Administración Financiera

Grado: 2do Cuatrimestre

PASIÓN POR EDUCAR

Grupo: Único

Maestría: Administración

Comitán de Domínguez Chiapas a 09 de enero del 2021

Introducción

Desde tiempos pasados, muchas de las grandes y pequeñas empresas se encontraban sumidas en un caos financiero, debido a que no existían los controles y técnicas necesarias para solventar los problemas económicos y financieros que los llevaban a la quiebra. Por tales razones, surgió la necesidad de implementar métodos, como la creación de indicadores que garantizaran visualizar el estado financiero de la empresa. A partir del establecimiento de estrategias básicas, se logró el resurgimiento de las empresas, con el fin de mejorar la capacidad administrativa para utilizar con eficacia y eficiencia los recursos, alcanzando así la meta primordial de la empresa.

Por lo cual en estas unidades abordaremos las diferentes funciones financieras que son fundamentales para la buena administración y organización dentro de la empresa, en las cuales se pueden destacar la planeación, la organización, la inversión y análisis de datos financieros.

La función financiera, es primordial para el buen desempeño de las organizaciones, y por ello debe estar cimentada sobre bases sólidas que consideren los factores económicos más relevantes para una mejor toma de decisiones.

Los directivos de las empresas, y en particular los financieros, deben siempre estar preparados para enfrentar esta problemática y asumir la responsabilidad social que representa ser líder de la empresa de la que dependen muchas personas. Un entorno económico crítico puede llevar a la quiebra inminente de la empresa, si no se sabe aprovechar el entorno mismo para lograr los objetivos organizacionales.

Cuando ocurre una crisis económica, el área financiera es en donde hay que hacer énfasis y prepararse, para poder saber que herramientas utilizar y como utilizarlas de la mejor manera, pero sin descuidar el equilibrio entre todas las funciones de la empresa. Es decir, se deben conocer, manejar y utilizar los elementos financieros al alcance para incorporarlos en la administración de la empresa y hacer que ésta sea un ente económico productivo y eficiente.

Para reconocer esos elementos financieros, es necesario conocer de manera puntual la situación financiera de la empresa, realizando, entre otras medidas, un profundo análisis de los distintos sectores que integran sus estados de situación financiera y de resultados. Las cifras de estos estados financieros, deben ser veraces y confiables, para que su análisis e interpretación nos permita planear mejor el futuro de la empresa.

Asimismo otro elemento fundamental en la función financiera, consiste en la correcta elaboración e interpretación de sus flujos de efectivo, tanto los de operación, como los que se derivan de nuevos proyectos de inversión. Para ello es necesario realizar proyecciones financieras de estos flujos y visualizar el impacto que tienen distintos escenarios, sobre todo en lo que compete al comportamiento de sus ventas, costos, gastos y las tasas de inversión y financiamiento.

Con los elementos financieros antes expuestos, se tendrá una mayor posibilidad de alcanzar exitosamente los objetivos organizacionales para beneficio, tanto de los dueños como de la comunidad en general.

Las funciones financieras son:

1. Análisis de datos financieros. Esta función se refiere a la transformación de datos financieros de tal manera que puedan utilizarse para controlar la posición financiera de la empresa, a hacer planes para financiamientos futuros, evaluar la necesidad para incrementar la capacidad productiva y a determinar el financiamiento adicional que se requiera.

2. Determinación de la estructura de activos de la empresa (Administración de los activos). El administrador financiero debe determinar la cantidad de dinero que comprenden los activos circulantes y fijos, así como el tipo de activos que se encuentran en el Balance de la empresa.

Una vez que se determinan la cantidad de dinero, el gerente financiero debe determinar y tratar de mantener ciertos niveles óptimos de cada tipo de activos circulante. Asimismo, debe determinar cuáles son los mejores activos fijos que deben adquirirse. Debe saber en qué momento los activos fijos se hacen obsoletos y si es necesario reemplazarlos o modificarlos.

3. Determinación de la estructura de capital (Generación de fondos). Esta función se ocupa del pasivo y capital en el Balance. Deben tomarse dos decisiones fundamentales acerca de la estructura de capital de la empresa. Primero debe determinarse la cantidad de dinero más adecuada de financiamiento a corto plazo y largo plazo, esta es una decisión importante por cuanto afecta la rentabilidad y la liquidez general de la compañía. Debe determinar cuáles fuentes de financiamiento a corto o largo plazo son mejores para la empresa en un momento determinado. Muchas de estas decisiones las impone la necesidad, algunas requieren un análisis minucioso de las alternativas disponibles, su costo y sus implicaciones a largo plazo.

Es así entonces que es imprescindible estudiar la vital importancia del análisis de los datos de los estados financieros de las empresas, ya que es fundamental para tomar las decisiones que afectaran el futuro de las mismas, haciendo un correcto uso de la información contenida en los estados financieros generados por un departamento de contabilidad.

La exigencia de esta información promueve la creación de los estados financieros como tal. Dicha información se ha convertido en una herramienta primordial, para expresar cual es la situación financiera, consecuencia de algunas operaciones y modificaciones en la situación financiera de una empresa. La importancia de esta información es inconmensurable, ya que solo aquellas empresas que manejan la mayor cantidad y calidad de sus datos económicos-financieros, podrán tomar las mejores decisiones.

El análisis de los datos financieros agiliza en gran medida la toma de decisiones, a fin de detectar deficiencias, oportunidades y reaccionar o anticiparse a las demandas del mercado. Tomar las decisiones correctas será lo que aporte diversos elementos diferenciadores a una empresa, en un mundo globalizado y en un mercado cada vez más competitivo.

Los profesionales encargados de las tomas de decisiones en las empresas, no solo emplean el análisis de la información financiera suministrada para revelar el desempeño de la entidad para la cual laboran sino también para conocer el resultado de su propio trabajo.

Conclusión

En conclusión podemos decir que el objetivo final dentro de las funciones financieras es alcanzar los objetivos de los socios de la empresa. Frente a esto el administrador debe plantear una estrategia más viable que los esfuerzos para maximizar utilidades. Una estrategia que haga hincapié en el aumento del valor actual de la inversión de los dueños y en la implementación de proyectos que aumenten el valor en el mercado de los valores de la empresa.

Al utilizar la estrategia de maximizar la riqueza, el gerente financiero se enfrenta con el problema de la incertidumbre al tener en cuenta las alternativas entre diferentes tipos de rendimiento y los niveles de riesgo correspondientes. Utilizando su conocimiento de estas alternativas previstas de riesgo - rendimiento, perfecciona estrategias destinadas a incrementar al máximo la riqueza de los dueños a cambio de un nivel aceptable de riesgo.

Podemos decir entonces que el desarrollo de ciertos modelos y métodos predictivos para el análisis financiero en las empresas, busca proporcionar datos precisos, constantes y sobresalientes, esto ha sido y es sumamente importante, y necesario, para determinar el rumbo económico-financiero de una empresa, ya que son una gran herramienta para tomar las decisiones más acertadas y a partir de estas medir qué tan exitosa es o será la misma.

Referencia Bibliográfica

Aguilar Avendaño Rocío G. (2019). Unidad I La función financiera., Unidad II. Análisis de los estados financieros, Universidad del Sureste.